

Lo acusa de abuso de confianza.-

# Enrique Lafourcade está furioso con el Canal 11

Muy molesto con Canal 11 se mostró ayer en Viña del Mar el polémico escritor Enrique Lafourcade, al ser consultado en torno a las razones de su ausencia en el programa "Proceso a la elección de Misa Chile", que se transmitió en la noche del domingo por esa estación televisiva.

Con anterioridad al programa se había anunciado la participación del escritor Enrique Lafourcade. Sin embargo, al momento de iniciarlo, el conductor Jorge Rencoret dijo que "el señor Lafourcade, por razones muy atendibles, se abstuvo de participar". Los que quedaron con las ganas de ver a Lafourcade fueron muchos y, obviamente, "penó" su ausencia.

El agado escritor viajó ayer hasta Viña del Mar para asistir a la Tercera Muestra Gastronómica que tuvo lugar en el Hotel Miramar. Momentos antes de regresar a Santiago dio su versión de los hechos.

—"Yo estaba en Canadá y llegué a Santiago el viernes. En la tarde descubrí que dos días antes había salido en "El Mercurio" una información en la que me anunciaban como participando en ese programa. Yo no tenía la menor idea de esto. Nadie me había avisado nada. Entonces me incomodó porque estimo que no se puede jugar con la voluntad de las personas ni con el tiempo de ellas, cualquier persona que sea. Entonces decidí no participar y se lo dije a la gente del Canal 11. Ellos sabían que yo no participaba debido a lo que yo consideraba un abuso de



Enrique Lafourcade vino ayer a Viña del Mar y evidenció su profundo malestar en contra de un canal santiaguino.

confianza. A pesar de eso el "11" insistió en seguir anunciando mi participación."

—Circularon varias versiones en torno a su ausencia...

—"Esta es la única versión fidedigna. Simplemente el día viernes en la tarde anuncié al "11" que no iba a participar porque no estaba en antecedentes de esto y porque no se me había consultado oportunamente, lanzando mi nombre a la prensa sin mi autorización. Esta fue la realidad. Entonces el Canal, mal puede decir que por razones muy atendibles el señor Lafourcade se excusó en último minuto de asistir. Nunca estuve en el programa y el Canal 11 suele incurrir en estos abusos de confianza lanzando nombres que no están a veces confirmados.

—La desazón que produjo su ausencia permite presumir que usted tiene seguidores, que hay personas que desean escuchar su opinión sobre el tema...

"Esa parte no la puedo analizar adecuadamente. Creo que por mi voz habla

una inmensa minoría que está creciendo, pero no podría llegar a ninguna conclusión al respecto. Hábita que yo represento esa inmensa minoría, esa voz acallada, esa voz amordazada, silenciosa... hay mucha gente en

este país que quiere gritar y no puede. Entonces, de algún modo yo grito por ellos.

—¿Son gritos que tienen algún fondo político?

"No. No en el sentido de interpretar el pensamiento o el deseo de una colectividad política, de ningún modo. Si, en el sentido de expresar la voz silenciosa, un poco amordazada de la polis, de la ciudad, del grupo humano. O sea, el hombre siempre al actuar, al hablar o al opinar está expresando o hablando políticamente, en el sentido de que lo político es lo propio de la vida

del hombre reunido en la convivencia humana."

—En esta convivencia surgen mitos y usted se ha caracterizado por destruir muchos de ellos. ¿Cuál cree usted que es el principal mito que tiene Chile en este momento?

—"Yo le voy a decir cuál es el principal mito del país que está siendo cuestionado por la historia en este instante específico y con esto termino mi intervención: El mito de que los chilenos somos o seríamos los ingleses de América del Sur."

## Enrique Lafourcade está furioso con canal 11. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Enrique Lafourcade está furioso con canal 11. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile